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日前，济南市民政局局长张
苏华做客齐鲁晚报接听热线时明
确表示，明年的低保标准还会提
高，而且有望建立自然增长机制。

政府部门主动向市民了解问
题，关心低收入群众的生活，体现
了务实的工作作风。尤其是在今
年物价持续上涨，已经影响到群

众生活的情况下，政府部门主动
帮助群众解决一些实际问题的做
法，让一些困难群众在寒冷的冬
季感受到了来自政府的温暖。

低收入群体的温饱问题历来
是各级政府关注的重中之重，低
收入群体的生活质量能否真正改
善也是衡量政府解决民生问题的
一个重要标尺。由于年龄、文化、

身体条件和缺乏专业技能等原
因，很大一部分低收入居民仅靠
自身的努力难以改变生活现状。

因此，政府在政策上向他们倾斜
也就成了解决低收入群体生活问
题的重要途径。

近几年来，济南市在低保标
准上年年都有提高。但这种提高
与建立自然增长机制还是有差别
的，它毕竟还会受社会发展、物价

水平、地方财政收入、城乡居民收
入等客观因素的影响，并不能保
证每年都有增长，也不能保证每
次增长的幅度。而结合物价变动、

最低工资调整、低收入居民消费
指数变化等情况，建立低保标准
自然增长机制，确定增长的比例，

可以从法规制度上保障困难群众
实现基本生活水平与社会经济发
展水平同步提高，从根本上解决
低收入群体的基本生活问题。

其实，建立低保标准自然增
长机制，对于健全社会救助体系、

提高社会救助水平，对于推进社
会和谐、切实化解社会矛盾也具
有积极意义。由此可见，这一有利
于赢得民心、有利于社会发展的
救助机制很有必要加快建立，低
收入群体都在热切期盼。

自然增长机制是低保居民之福

□宋照霞
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□袁俊浩

济南市政府把民意基础放在工作

的第一位，四年来坚持直面民意、“开

门”纳谏，为济南的建设和发展广泛吸

纳意见和建议，是一项深得民心的举

措，这种做法不仅是济南人的大幸，也

为开创一个稳定、和谐的社会环境作出

了应有的贡献。

但相关部门也应该看到，“我为《政

府工作报告》建言献策”活动并不是万

能的，更多市民所关心的细节问题，还

需要更多基层单位的主动出击才能解

决。

只有让民意成为检验政府工作的

试金石，老百姓的心声才能更好地传达

到执政者的耳中，进而促成一个拥政爱

民、繁荣稳定的和谐社会。

□许传宝

据11月22日《齐鲁晚报》报道，在

省城玉函小区南路有一个很牛的“马路

停车场”，路面上包括右转弯在内的所

有东向车道都被人停上了车，致使过往

的车辆不得不违反交通规则，逆向行

驶。这正是———

省城有个“停车场”，设在马路正中央。

半幅路面全停满，三条车道都占上。

过往车辆被忽悠，尴尬逆行很紧张。

路上行人心胆战，左望右看不及防。

图个方便没关系，扰乱交通不应当。

莫等警察来罚款，知错就该把路让。

□梁开文

济南市集中供暖正式

开始已有一周，由于供热部

门准备充分，大部分小区供

暖正常。可是各种供暖问题

每天仍会见诸报端，这一系

列的问题该如何解决成为

居民关心的焦点。

《齐鲁晚报》11月22日

报道的两条供暖新闻令人

深思：首先，王官庄附近戎

秀苑小区一户居民暖气已

经报停，可是供暖后却爆管

冲坏了墙体，淹了地板，损

失不小；其次，汇馨·祥和苑

小区2号楼3单元地下室渗

水严重，物业怀疑是暖气管

道破裂，干脆关闭供暖阀

门。

两条新闻的出现和解

决都与关闭供暖阀门有关，

暖气报停之后，供热工作人

员会关闭采暖井内报停住

户的单根管道阀门，达到停

止供暖的目的。虽然供热部

门满足了居民报停暖气的

要求，但是却出现了后续问

题；而针对另一小区地下室

渗水的问题，物业三番两次

开关控制暖气的阀门，虽然

渗水问题解决了，但是整个

单元都不能正常供暖。

正式供暖之后，暖气管

破裂是出现频率较高的问

题。关闭阀门虽然可以暂时

解决一些问题，但绝不是万

全之计。相关部门更应尽快

查清渗水原因，修复破裂的

暖气管道，让暖流流向各家

各户。

□邱蕾

据11月22日《齐鲁晚报》报
道，住房保障管理人员和政协委
员都建议公租房可有条件变单位
宿舍。因为单身人员在申请租赁
住房时会面临合租问题，为避免陌
生人相处可能会出现的一些矛盾
及提高管理效率，有关人士提议，

公租房可以考虑与用人量较多的
单位合作，集体报名，统一安排。这
样一不会出事，二来还可以避免与
个人直接打交道，方便管理。

可以说，这样做对公租房方
面的管理来讲无疑是更为省心省

力了，但这也有把个人租户、用人
量小的单位排除在外的嫌疑，毕
竟还有为数众多的小企业。虽然
就单位来说，小企业租房的人远
不如那些用人大户多且集中，但
这些人相加的绝对数量也是不容
小觑的。而他们也同样有对公租
房的刚性需求，若集体宿舍舍弃
他们，只与大单位、用人大户签合
同，面向用人大户出租，岂不是有
失公平，损害了用人小户、个人租
户的正当利益。这样一来，管理效
率虽然提高了，社会公平却损坏
了，政府的公信力也丧失了。管理
效率的确是要提高，但不能以牺

牲一部分人的正当权益为代价。

事实上，提高管理效率并非
只有漠视、损害部分人的正当权
益一种途径可走，完全可以开动
脑筋，想出其他更有效的解决方
法。这里，考验的是公租房方面的
管理水平，而不是大众的耐心。其
实，拿出一定比例的公租房，专门
面向用人小户、个人租户未尝不
可。

总之，公租房租赁是惠及困
难家庭及新就业人员、引进人才
中的无房者等特殊群体的利民政
策，千万不要为了图省事而变了
味道，失了人心。

格一家之言

马路占道停车当止

让民意成为检验

政府工作的试金石

解决供暖问题

不能关阀门了事

公租房租赁，更要考虑个人租户的需求


